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Une fois de plus, les opticiens ont mauvaise presse. Il devient compliqué d’avoir un moment de répit. Quand nous défendons 

notre marché contre les entreprises en ligne par le biais du système judiciaire ou en empêchant le consommateur d’acheter 

des lunettes en ligne, on nous perçoit comme protectionnistes. Ou alors, on nous accuse de faire payer des prix exorbitants 

pour nos produits et services, de gonfler les prix, et plus récemment de diffuser des informations erronées ou frauduleuses à 

propos de la lumière bleue.  

Il va sans dire que nous perdons la bataille sur la place publique. Cela étant... Je suis convaincu que dans sa majorité, le public 

fait confiance à son opticien local pour défendre ses intérêts fondamentaux. Il n’y a qu’à se pencher sur le nombre de 

consommateurs de soins optiques qui choisissent de recourir aux services d’un opticien agréé au moment d’acheter une paire 

de lunettes pour confirmer ce point. De nos jours, les consommateurs sont très bien informés. Ils viennent en magasin et 

connaissent déjà les produits, et même leur problème de vue. Ils ont déjà recherché tous leurs symptômes et les besoins qui 

y affèrent sur Google.  

Nous devrons cependant faire face à l’éventuelle perte de confiance du public envers 

nous. Combien de temps allons-nous laisser les autres nous tirer le portrait sans rien 

dire? L’image des politiques et de la jurisprudence entre les acteurs du secteur et les 

organismes réglementaires, ou encore l’image donnée par le journalisme 

sensationnaliste qui cherche les quelques rares fois où les actions d’un opticien ne 

sont pas optimales. Nous devons anticiper cela. Nous devons prendre les devants et 

nous dépeindre comme FORMÉS, QUALIFIÉS et OBJECTIFS. Nous devons avoir et 

proposer une vue d’ensemble complète de tous les problèmes, produits et services.  

L’AOC a publié un communiqué à l’attention de Marketplace, qu’ils n’ont bien sûr pas utilisé, car il n’était pas assez 

controversé... lisez-le ici. Notre rôle est de soutenir tous les opticiens au Canada. Nous ne sommes pas là pour jeter la pierre à 

qui que ce soit. Nous ne nous rabaisserons pas à nous exprimer sur ce qu’un opticien devrait considérer comme du jugement 

professionnel ou non. Nous soutenons le droit des opticiens à exercer leur jugement professionnel comme bon leur semble. 

Cela dit, peut-être est-ce ici une leçon que l’AOC doit retenir. Soutenons-nous les opticiens dans tous les aspects de la 

formation continue? Proposons-nous une vision intégrale du contenu utilisé pour les cours et les évènements? Notre 

bibliothèque héberge-t-elle des points de vue diversifiés? (Par ailleurs, l’AOC a préparé un document qui rassemble la plupart 

des recherches en faveur de la lumière bleue, au cas où des MEMBRES demanderaient une copie.) Il est compliqué de trouver 

des intervenants enclins à dénoncer publiquement des recherches bien établies sans être payés ou sans qu’on leur propose 

un contrat télévisuel. Mais l’AOC compte bien mieux présenter tous les points de vue, même si un point de vue est minoritaire 

et que peu de recherches ont été menées sur celui-ci (ne me lancez pas sur ce point). 

Ce qu’il faut retenir ici, c’est que c’est votre formation qui fera de vous un opticien à 

qui on peut faire confiance. Cela ne s’arrête pas à l’attribution du droit d’exercice. 

Pourquoi se contenter du nombre de crédits minimum par année? Nous devrions 

obtenir le maximum. Tous les membres de l’AOC auront un accès illimité à notre 

bibliothèque en 2020. Nous avons déjà ajouté de nouveaux modules et de nouvelles 

VIDÉOS. L’AOC propose de nombreux autres programmes pour mettre en valeur vos 

compétences à des prix raisonnables. Découvrez les cours OAC-M pour une 

formation approfondie. Pourquoi ne pas commencer le cours sur la réfraction? 

Saviez-vous qu’il compte comme formation continue? L’AOC assistera à plus 

d’évènements de bienfaisance en 2020, et inclura les opticiens dans ses interactions avec le public. Nous devons continuer à 

œuvrer pour le lien de confiance et l’énergie positive. Nous sommes incroyables et nous devons le montrer. Alors s’il vous 

plait, aidez-nous : en 2020, rejoignez l’AOC. C’est juste pour dire… 
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